

1

SESIÓN NÚMERO 3-2016

2 Acta de la **sesión No. 3-2016, ordinaria**, celebrada por el Concejo Municipal de Desamparados
3 en el salón de sesiones, a las diecinueve horas y catorce minutos del día martes diez de mayo de
4 dos mil dieciséis, con la asistencia de las siguientes personas: -----

5 **PRESIDENTE MUNICIPAL:** Carlos Alberto Padilla Corella. **VICEPRESIDENTA MUNICIPAL:** Paola María
6 Jara Fallas. -----

7 **REGIDORES PROPIETARIOS:** María Antonieta Naranjo Brenes, Carlos Alberto Padilla Corella, María
8 Gabriela González Bermúdez, Allan Alfaro Castillo, Alejandra María Aguilar Zamora, Rigoberto
9 Pérez Obando, José Oldemar Hernández Pérez, Hernán Mora Aguilar, Susana Campos Ortega,
10 Víctor Manuel Delgado Espinoza, Paola María Jara Fallas. -----

11 **REGIDORES SUPLENTE:** Evelio Segura Chacón, Eugenia Vanessa Mora Segura, Alfredo Ernesto
12 Salazar Gómez, Jenny Milena Núñez Montoya, Jorge Luis Delgado Monge, Fanny Pérez Hidalgo,
13 Daniella Mora Gamboa, Eduardo Guillén Gardela, Yeimmy Vanessa Obando Chacón y María
14 Grace Álvarez Castillo. **AUSENTE:** Fiorella Daniela Artavia Brenes -----

15 **SÍNDICOS PROPIETARIOS:** Irma Isis Loría Vega, Lilliam Segura Badilla, Yamileth Díaz Barrantes,
16 Jorge Arturo Agüero Chaves, Santos Wagner Carrillo Obando, Aliander Garro Piedra, María
17 Gabriela Abarca Villalobos, Aníbal Leiva Padilla, Clara Alfaro Badilla, Carlos Luis Carmona
18 Santamaría, Kenneth Alexander Cubillo Vargas, Juan Ignacio Alfaro Alvarado, Karen Verónica
19 Fallas Montoya. -----

20 **SÍNDICOS SUPLENTE:** Marvin Enrique Monterrosa Ramírez, José María Córdoba Calvo, Jeise Steve
21 Vargas Delgado, Karla Vanessa Mora Rodríguez, Delia María Calvo Gamboa, Alice Quirós Calvo,
22 José Manuel Muñoz Valverde, Marisela Durán Segura, Simey Herrera Retana, María del Rocío Salas
23 Porras, Lorena Velázquez Aguilar, Miguel Ángel Herrera Fernández. **AUSENTE:** Javier Francisco
24 Amador Hernández. -----

25 **VICEALCALDESA:** Hazel Torres Hernández. **SECRETARIO:** Mario Vindas Navarro.

26

ORDEN DEL DÍA

27 I. juramentaciones. II. Aprobación de actas. III. Espacio de la Sra. Presidenta Municipal. IV:
28 Análisis y trámite de correspondencia. V. Asuntos varios: Dictámenes de comisión, asuntos varios
29 de la Alcaldía, dictámenes de la Asesoría Legal, dictámenes y asuntos de la Auditoría
30 Interna. -----

31

32

ARTÍCULO I

33

Juramentaciones

34 No se dan juramentaciones. -----

35

ARTÍCULO II

36

Aprobación de actas

1 **1. Acta de la sesión no. 103** del Concejo Municipal anterior. -----

2 **Sr. Presidente:** Habíamos quedado en que los nuevos regidores no estábamos en la obligación de
3 aprobar esta acta, dado que fue del Concejo anterior; me parece que la persona que podría
4 hacerlo es doña Alejandra, que fue parte del Concejo anterior. -----

5 Se somete a votación el acta descrita. Votan positivamente los regidores Hernán Mora, Alejandra
6 Aguilar, Rigoberto Pérez y José Hernández; los demás se abstienen de votar. **Se aprueba sin**
7 **correcciones.** -----

8 **2. Acta de la sesión solemne no. 1-2016. Se aprueba sin correcciones.** -----

9 **Sr. Presidente:** En esta acta, don Mario Vindas hace la observación de que todas las personas que
10 hicimos uso de la palabra ese día, que por favor le hagamos llegar en digital lo que expresamos,
11 para que quede un documento sobre lo que se dijo en esa sesión. -----

12 **Sr. Secretario:** Mi correo es mvindas@desamparados.go.cr, para ver si nos envían las
13 intervenciones que realizaron ese día. -----

14 **2. Acta de la sesión no. 2-2016.** Queda pendiente para la próxima sesión. -----

15 **ARTÍCULO III**

16 **Espacio del Presidente Municipal**

17 **Sr. Presidente:** Con relación a esta acta, fue que la recibimos un poco tarde, no sé si todos la
18 pudieron leer, si no es así, me parece que no habría ningún problema para aprobarla en la
19 próxima sesión. Con relación a las comisiones, tanto ordinarias como especiales, he estado
20 recibiendo indicaciones para que se integren varias personas como asesores; en realidad, como
21 son tantas comisiones, independientemente de los nombres que ya tengo, que ya algunos
22 regidores como síndicos me lo han hecho saber, pero para dejar esto listo en el menor tiempo
23 posible y tratándose de comisiones, sugiero a los compañeros que estén interesados en integrar
24 alguna comisión, o bien para que se incorporen asesores en otras comisiones, que dejen los
25 nombres en la Secretaría del Concejo para ver si en la próxima sesión dejamos finiquitado el tema
26 de las comisiones ordinarias y las comisiones especiales; así es que para ello sacaré una tarde de
27 estas; ojalá lo hicieran lo antes posible, para que en la próxima sesión ya podamos dejar
28 finalizado este tema; es importante juramentar las comisiones. -----

29 **ARTÍCULO IV**

30 **Análisis y trámite de correspondencia**

31 **1. Nota del Sr. Sandro León Serrano (no. 385), de la Iglesia Visión de Impacto.** Solicitud de
32 permiso para realizar actividad religiosa en la explanada del Parque Centenario, el día 21 de
33 mayo de 2016, de las 17 a las 19 horas, con cantos y lectura bíblica. Señala que la actividad es
34 sin fines de lucro y pretende fomentar en la comunidad los valores propuestos en la Biblia para
35 tener una generación de cambio. Dicha nota había sido trasladada a la Comisión de Patentes
36 del Concejo anterior, sin embargo, la solicitud no ha sido resuelta. -----

37 **Sr. Secretario:** Fue trasladada a la Comisión de Patentes, pero no es una actividad lucrativa que

1 debiera ver una comisión, pero era la usanza del Concejo anterior, que es respetable. -----
2 **Sr. Presidente:** Igual, don Mario, en el punto 4 hay otra solicitud para uso de la explanada del
3 Parque, a cargo de la Iglesia Oasis de Desamparados; con relación a este tipo de permisos, hay
4 un aspecto bastante particular, porque normalmente en las actividades culturales-recreativas
5 que coordina la Administración, donde incluso podría ser una actividad propuesta por el
6 Concejo, es la Administración la que maneja la agenda; originalmente hay dos opciones: una,
7 que lo sigamos nosotros aprobando o que le demos esa potestad a la Administración, llámese la
8 Alcaldía, para que una vez comprobado con la agenda que se tiene para actividades en la
9 Explanada, se pueda autorizar o no, y que se haga un reporte de esos permisos al Concejo para
10 que estemos enterados, porque me parece que estar nosotros viendo este tipo de eventos... es
11 más resorte de la Administración que del Concejo Municipal; si restringiéramos, desde el punto de
12 vista de como sucedió en la sesión anterior, donde se quería que se facilitara la Explanada para
13 una actividad particular pero con interés lucrativo; ya quedamos claros en que ese tipo de
14 actividades no se van a autorizar, pero esta es una actividad de carácter religioso que no le va a
15 hacer daño a nadie; más bien, en buena hora este tipo de actividades, porque de una u otra
16 forma buscan orientar el comportamiento de las personas a través de la fe cristiana. -----

17 **Reg. Alejandra Aguilar:** Sí sería bueno, don Carlos, que se tome en cuenta el horario en que ellos
18 solicitan la actividad, porque muchas veces interrumpen la misa. -----

19 **Sr. Presidente:** Correcto, por ejemplo, la de Visión de Impacto la piden de las 17 a las 19 horas; a
20 esa hora creo que sí hay misa; en otros momentos se coordinaba con la Parroquia para no
21 interferir con las actividades programadas por esta, pero en todo caso lo someto en
22 consideración de los señores regidores. -----

23 **Reg. Víctor Delgado:** Me parece importante que consideremos el horario de estas actividades,
24 para que no choquen con los actos religiosos de la Iglesia Católica; creo que esta clase de
25 actividades vienen a fortalecer los valores de nuestro cantón, llámense evangélicos, católicos y
26 demás, siempre y cuando se esté predicando sobre los principios y valores que se han perdido en
27 la sociedad civil, no solamente en nuestro cantón sino en nuestro país y casi que en el mundo, y
28 quisiera pedirles que aprobemos esta clase de permisos, siempre cuidando de que los horarios no
29 choquen, y hacerles la advertencia a ellos para que puedan cambiar el horario o el día, para
30 que no haya problemas de ninguna índole. -----

31 **Sr. Presidente:** Muy atinadas las observaciones del Sr. Víctor Manuel Delgado. -----
32 Se aprueba la dispensa de trámite de comisión correspondiente. Se someten a votación las
33 solicitudes de permiso con las observaciones y salvedades realizadas por el Reg. Víctor Delgado,
34 respecto a que sea verificado que no choquen con actividades programadas por la Parroquia.
35 Se toma el siguiente acuerdo: -----

36 **ACUERDO No. 1**

37 "El Concejo Municipal de Desamparados acuerda: -----
38 1. Aprobar la solicitud del Sr. Sandro León Serrano, de la Iglesia Visión de Impacto, para realizar
39 actividad religiosa en la explanada del Parque Centenario, el día 21 de mayo de 2016, de las 17 a
40 las 19 horas, con cantos y lectura bíblica. Se condiciona el presente permiso a que dicha actividad

- 1 no coincida, en horario, con el servicio religioso propio de la Iglesia Católica. En caso de que fuese
2 así, se le solicita al interesado presentar una nueva solicitud, considerando lo anterior. -----
- 3 2. Aprobar la solicitud del Sr. Osvaldo Solano e Isabelita Rivera, de la Iglesia Oasis de
4 Desamparados para realizar actividad de motivación familiar (pinta caritas, música, obras de teatro
5 e inflables) el día 2 de julio de 2016 en la explanada del parque Centenario, de las 8 a las 14
6 horas. Se condiciona el presente permiso a que dicha actividad no coincida, en horario, con el
7 servicio religioso propio de la Iglesia Católica. En caso de que fuese así, se le solicita al interesado
8 presentar una nueva solicitud, considerando lo anterior.” **Acuerdo definitivamente aprobado.** -----
- 9 2. **Nota de la Directora de la Unión Nacional de Gobiernos Locales (no. 428).** Dice hacer del
10 conocimiento de las autoridades municipales el Informe sobre recursos de la Ley 8114, al I
11 trimestre de 2016, contenido en oficio de la División de Obras Públicas, División de Gestión
12 Municipal del MOPT, de fecha 25 de abril de 2016. **Se traslada a la Comisión de Hacienda y**
13 **Presupuesto y a la Junta Vial.** -----
- 14 **Sr. Presidente:** Esta nota se traslada a la Comisión de Hacienda y Presupuesto, y a la Junta Vial
15 Cantonal, porque tiene relación directa con el impuesto único de los combustibles, que se
16 destina al mejoramiento o mantenimiento de la red vial cantonal. -----
- 17 3. **Nota de la Regidora Paola Jara Fallas (no. 429)** dirigida a la Coordinadora de Recursos
18 Humanos. Dice darle a conocer la decisión de nombrar a la señora Marianela Cornejo
19 Ramsbottom, como Asistente de la Fracción del Partido Acción Ciudadana, del 1 de mayo de
20 2016 al 30 de abril de 2020, inclusive. **Se traslada a la Administración para lo que corresponda.** ---
- 21 4. **Nota del Sr. Osvaldo Solano e Isabelita Rivera, de la Iglesia Oasis de Desamparados (no. 430).**
22 Solicitan permiso para realizar actividad de motivación familiar el día 2 de julio de 2016 (en la
23 explanada del parque Centenario, de las 8 a las 14 horas, según información adicional
24 solicitada). **Asunto resuelto mediante acuerdo anterior.** -----
- 25 5. **Nota de la Sra. Sheyla Fallas Navarro (no. 432).** Apelación por el rechazo de beca a favor de
26 su hijo. Expone las razones de tal gestión. **Se traslada a la Comisión de Asuntos Sociales.** -----
- 27 6. **Nota de la Sra. Argelia Arguedas Rojas (no. 434).** Reconocimiento al Sr. ex Vicealcalde, José
28 Porras Abarca, por la solución a un problema que venían enfrentando los vecinos por el
29 estancamiento de aguas y carencia de cordón de caño. Concluye diciendo que si algunos
30 servidores públicos tuvieran el carácter de hacer bien su trabajo, brindando un correcto servicio a
31 los usuarios, como en este caso, pondrían en alto a la Municipalidad y generarían confianza en
32 la institución. **Se toma nota.** -----
- 33 **Sr. Presidente:** Agradecerle al Sr. ex Vicealcalde, José Porras, por la diligencia y mostrar ese
34 carácter de responsabilidad como funcionario público. -----
- 35 7. **Nota de la Coordinadora del Área de Administración Tributaria (no. 435)** dirigida a la Sra. Julia
36 Bernardita Rojas Cruz. Respuesta a la solicitud de permiso de esa ciudadana, trasladada a su
37 despacho, para realizar, en las instalaciones de la Villa Olímpica, ventas de productos de turno.
38 **Se toma nota.** -----

1 **8. Nota de la Sra. María Eugenia Garro Fallas (no. 436) dirigida a la Comisión de Becas.** Solicita se
2 estudie nuevamente el caso del rechazo de la beca a su hija. Lo anterior, de conformidad con
3 las razones que describe en la nota. **Se traslada a la Comisión de Asuntos Sociales.** -----

4 **9. Nota de la Escuela Manuel Ortuño Boutin, de San Rafael Arriba (no. 438).** Solicitud de
5 nombramiento de un integrante de la Junta de Educación, por renuncia de la Sra. María
6 Redondo Fernández. **En espera del dictamen de la Comisión de Nombramientos.** -----

7 **Sr. Presidente:** Entiendo que este caso ya estaba en manos de la Comisión de Nombramientos,
8 por tanto quedamos a la espera del dictamen. -----

9 **10. Invitación de la Comisión de Mejora Institucional** para la charla "Aplicación de la Ley de
10 Protección al Ciudadano del Exceso de Requisito y Trámites Administrativos", por realizarse el
11 próximo 17 de mayo de 2016, a la 9 horas, en la sala de sesiones del concejo Municipal. **Se**
12 **ratifica la invitación.** -----

13 **Sr. Presidente:** Me parece que este evento es importante, sobre todo porque algo que criticamos
14 mucho en la administración pública es el exceso de trámites para determinada gestión; así es
15 que cordialmente invitados a que participemos en este evento y nos enteremos de los alcances
16 que la Ley de Protección al Ciudadano del Exceso de Requisito y Trámite da a los administrados;
17 creo que también es vital para nosotros conocer sobre las consecuencias que pudieran
18 generarse por una atención que no se dé en el tiempo debido; me parece excelente la
19 actividad y por lo tanto invito a todos los compañeros que podamos asistir a este evento. -----

20 ***Sr. Presidente:** La regidora Antonieta Naranjo me hace una observación y tiene razón, por
21 cuanto el tema de la Ley de Protección al Ciudadano del Exceso de Requisito y Trámites
22 Administrativos, creo que es un asunto que nos interesa a todos, y analizando la hora a la que se
23 está invitando... al menos fui uno que no se fijó en la hora; más bien instar a la Administración
24 para que esta capacitación podamos recibirla en el Concejo, porque me parece que es
25 importante que se estructure, o bien poderla conocer en una sesión extraordinaria; el que pueda
26 asistir a la charla, que lo haga, y hacerle instancia formal y respetuosa a la Comisión para que
27 preparen una charla en una sesión extraordinaria para este Concejo Municipal. -----

28 **11. Correo electrónico del Sr. German del Valle Chacón (no. 439).** En razón de haberse aprobado,
29 en la sesión no. 56-2015, partida para la calle Ramón Jiménez, de San Juan de Dios, y debido a
30 que una ex regidora le ha manifestado que dicha partida se ha dispuesto para arreglo de otra
31 calle, consulta si es verdad lo asegurado por esa persona. Asimismo, dice querer conocer el plan
32 o cronograma, responsable de la obra y segmento por intervenir, para el arreglo de la citada
33 calle. Finalmente, considera que la Sindica Yamileth Díaz Barrantes debe empezar a dar
34 seguimiento a todas las partidas aprobadas en septiembre de 2015 para ese distrito. **Se traslada**
35 **a la Administración para que brinde respuesta al interesado y remita copia al Concejo de la**
36 **misma.** -----

37 **Sr. Presidente:** En virtud de lo que indica el vecino, se traslada a la Administración para que aclare
38 al interesado y remita al Concejo una copia de la respuesta que brinde a esta persona; lo que

1 hay que determinar es si la partida existe y verificar que no se pretenda cambiar el destino;
2 quedaríamos a la espera de la gestión que realice la Administración. -----

3 **12. Nota de la Sra. María Sánchez Jiménez (no. 440).** Apelación por el rechazo de beca a favor
4 de su hija. Expone las razones de tal trámite. **Se traslada a la Comisión de Asuntos Sociales.** -----

5 **13. Moción del Sr. Alcalde (no. 441)** para que se apoye la inscripción de la Municipalidad en el
6 programa Bandera Azul Ecológica, en la categoría de municipalidades, y se dé seguimiento al
7 proceso de acreditación y re-acreditación para la obtención de ese importante galardón que
8 enaltecería a la institución. -----

9 **Sr. Presidente:** Es una moción bien fundamentada, es un tema interesante; si bien es cierto la
10 Municipalidad maneja sus programas ambientales, como es el reciclaje, a nivel institucional no se
11 está manejando un programa; entonces, prácticamente es la Municipalidad, como institución,
12 involucrándose en un programa como el de Bandera Azul Ecológica; hemos visto que algunas
13 municipalidades ya obtuvieron el galardón, la primera estrella y demás, y sabemos que esto es
14 todo un proceso y se lleva por lo menos 5 años alcanzar el nivel máximo como galardón; me
15 parece excelente la iniciativa, por lo tanto les someto a los regidores dicha moción, eximiéndola
16 del trámite de comisión. -----

17 Se aprueba la dispensa de trámite de comisión correspondiente. Se toma el siguiente acuerdo:

18 **ACUERDO No. 2**

19 **CONSIDERANDO**-----

20 **PRIMERO:** Según la Constitución Política de Costa Rica, en el artículo 50, los ciudadanos y las
21 ciudadanas tienen derecho a un ambiente sano y ecológicamente equilibrado. -----

22 **SEGUNDO:** Que dentro de nuestras obligaciones como autoridades locales debemos procurarle a
23 nuestros ciudadanos y ciudadanas un ambiente sano y ecológicamente equilibrado. -----

24 **TERCERO:** Que el programa Bandera Azul Ecológica es una herramienta eficaz y certera para
25 medir algunos de los avances en materia ambiental de una Municipalidad. -----

26 **CUARTO:** Que el programa Bandera Azul Ecológica toma en cuenta diversos parámetros que
27 garantizan un cumplimiento integral de políticas nacionales ambientales; dichos parámetros son:
28 cumplimiento legal, combustibles fósiles, recurso hídrico, tratamiento de aguas residuales, energía
29 eléctrica, gestión de residuos sólidos, contaminantes atmosféricos, compras sostenibles, educación
30 ambiental y compensación. -----

31 **POR TANTO:** El Concejo Municipal apoya la inscripción de la Municipalidad de Desamparados
32 en el programa de Bandera Azul Ecológica en la categoría de municipalidades y se compromete a
33 darle seguimiento al proceso de acreditación y re-acreditación para lograr obtener este galardón que
34 pondría a la Municipalidad de Desamparados a la vanguardia de asuntos ambientales en nuestro
35 país.” **Acuerdo definitivamente aprobado.** -----

36 **14. Nota del Sr. José Manuel Godínez Salazar (no. 442)** dirigida al Sr. Carlos Padilla Corella,
37 Presidente Municipal. Luego de felicitarlo por su nombramiento, le describe problema de
38 convergencia de aguas servidas en terreno municipal contiguo al suyo, situación que genera

1 riesgo de erosión e inundaciones. Al respecto, le plantea la posibilidad de que se envíe personal
2 municipal para determinar lo que conviene hacer, referente a lo cual considera conveniente la
3 colocación de tubos corrugados. **Se traslada a la Administración para que ordene la inspección y**
4 **haga las observaciones pertinentes.** -----

5 **Sr. Presidente:** Por el fondo de la nota, creo que lo más conveniente sería solicitarle a la Alcaldía
6 que proceda a ordenar una inspección, y que haga las observaciones pertinentes; en realidad,
7 no conocemos de qué se trata, así es que se traslada a la Alcaldía Municipal. -----

8 **15. Nota del Presidente del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Desamparados (no.**
9 **443)** dirigida al Sr. Alcalde. En lo que interesa, le solicita la entrega del terreno (estacionamiento)
10 contiguo al gimnasio, que está siendo utilizado por un tercero, el cual cobra a los funcionarios
11 municipales una tarifa por su uso. Lo anterior, señala, por cuanto esa área podría ser utilizada por
12 las disciplinas de ajedrez y tenis de mesa, mediante la construcción respectiva. Finalmente, dice
13 agradecerle una pronta y diligente respuesta para el giro de los recursos correspondientes a ese
14 comité, tanto de la liquidación del 2015 como del actual periodo. **Se traslada a la Alcaldía para**
15 **que brinde respuesta al Comité y remita copia de la misma al Concejo.** -----

16 **Sr. Presidente:** Lo que indica el Sr. Presidente del Comité Cantonal de Deportes es delicado,
17 porque al final de cuentas es una propiedad municipal donde sé que estacionan vehículos
18 funcionarios municipales; me parece que previo a tomar cualquier decisión, si se lograra
19 corroborar lo que él está indicando, lo conveniente sería que el Sr. Alcalde atienda esta situación,
20 le brinde respuesta al comité, y remita copia de la misma al Concejo para saber de qué trata el
21 asunto. -----

22 **Sínd. Marvin Monterrosa:** Daré un aporte que puede ser valioso, va dirigido al Alcalde;
23 recordemos que en ese parqueo durante varios años se guardaba mucha arena y piedra; hoy
24 día se utiliza como parqueo para los empleados municipales; aquí en la Municipalidad de
25 Desamparados existen como 280 personas, y muchos tienen sus carritos; si eso se llegara a dar,
26 adónde irían todas aquellas personas que trabajan en la Municipalidad y tienen sus vehículos;
27 para los que visitan la Municipalidad diariamente, verán que esto está saturado, en el patio están
28 los carros del botadero, están los carros que entran a cargar cemento, llegan todos los agentes;
29 en la petición que hace el Presidente del Comité Cantonal, menciona unas mesitas de ajedrez,
30 pero me pregunto, porque para una mesita de ajedrez son como dos personas las que se ocupan
31 ahí... un parqueo muy grande para dos mesitas; menciona también tenis de mesa, pero qué
32 bonito sería que ellos visualizaran, dentro del diseño de sitio y las instalaciones que tienen, poder
33 coordinar con estas asociaciones, y poderles facilitar, dentro de estas instalaciones, un par de
34 mesitas cuando no se utilice el gimnasio, pero sería importante, si se llegara a entregar esto,
35 porque creo que va a perjudicar a muchos que guardan sus vehículos en ese lugar. -----

36 **16. Invitación de la Alcaldía Municipal y del Área de Desarrollo Sociocultural** al foro denominado
37 "No discriminación, Derechos y Desafíos de la Población LGTBI en Costa Rica", con motivo de la
38 celebración del "Día Nacional contra la Homofobia y la Transfobia", en el marco de la política
39 aprobada por la Municipalidad en ese tema. La actividad, que contará con la participación de

1 especialistas en el área de interés, se realizará el día 16 de mayo en el Teatro La Villa, a las 10:00
2 horas. -----

3 **Sr. Presidente:** Es una invitación; así es que los compañeros que a bien lo tengan, están
4 cordialmente invitados. -----

5 **Reg. Susana Campos:** En realidad, es un tema en general, una es la presentación de una carta y
6 la otra es una solicitud que quisiera hacer, entonces, no sé si lo hago de una vez o más adelante.

7 **Sr. Presidente:** Terminemos el capítulo de correspondencia y abrimos el espacio. -----

8 **17. Nota de la Auditoría Interna (Oficio 133-16, no. 448).** Describe el procedimiento para la
9 autorización de libros. **Se traslada a las fracciones para su conocimiento.** -----

10 **Sr. Presidente:** Se traslada a las fracciones para que podamos leer este documento referente a los
11 procedimientos para la autorización de libros, y tener claro sobre dicho procedimiento. -----

12 **Sr. Secretario:** Si alguno requiere de este documento, para que lo vayan leyendo, porque entró
13 un poco tardío, pueden llegar a la Secretaría, para que lo estudien, y si hay alguna duda, que la
14 evacuen con la presencia del Auditor, la otra semana. -----

15 **Sr. Presidente:** Tomando en consideración que es una nota que envía la Auditoría, hoy recibí una
16 nota de la Auditoría. -----

17 El Sr. Presidente da lectura a nota de la Auditoría donde se comunica que el día de hoy el Sr.
18 Auditor no podrá asistir por motivos personales, sin embargo en la Secretaría estará dicho
19 documento. -----

20 **Sr. Presidente:** Don Álvaro se excusó para la sesión de hoy. -----

21 **18. Nota de la Presidenta de la Junta de Educación y de la Directora de la Escuela Entrada La**
22 **Lucha (no. 247).** Informan sobre su gestión para cambiar el nombre a la Escuela, con el fin de
23 darle identidad a la misma. Señalan que el trámite que se había hecho con anterioridad no había
24 fructificado, porque no se le dio el proceso correspondiente. En la nota se informa que en reunión
25 de padres de familia se acordó bautizar dicha escuela con el nombre de "José Ángel Padilla
26 Solís", quien fungió como Presidente de la Junta de Educación por varios años y fue gestor de
27 muchas mejoras y proyectos para esa institución. Señalan que con vista en la inquietud de la
28 comunidad estudiantil y del fallecimiento de don José Ángel, el año pasado, solicitan el apoyo
29 escrito en esta gestión. -----

30 **Sr. Secretario:** Es una nota que había sido presentada anteriormente y se había trasladado a la
31 Comisión de Cultura, sin embargo, no fructificó el trámite y no se le ha dado el proceso
32 correspondiente; es para cambiarle el nombre a esa escuela. -----

33 **Sr. Presidente:** Hasta donde entiendo, hay una comisión a la que se le denomina de
34 nomenclatura, para bautizar edificios públicos; me parece que sería importante trasladarla a la
35 Alcaldía para que la Dirección de Jurídicos, incluso la Comisión de Asuntos Culturales..., aunque
36 primero veamos la parte jurídica, para poder determinar el procedimiento en un caso como este;
37 se plantea hacerlo de esta manera y en el momento en que lleguen los dictámenes

1 correspondientes, ahí me estaré apartando, por tratarse de mi padre; se puede trasladar a la
2 Comisión de Asuntos Culturales, igual, a una instancia de la Alcaldía para que el Departamento
3 de Jurídicos nos haga el análisis correspondiente respecto al procedimiento que se debe seguir
4 en estos casos. -----

5 **19. Nota del Sr. Marvin Monterrosa (no. 450).** Recurso de revocatoria y apelación para ante el
6 Tribunal Contencioso Administrativo. **Se traslada a la Unidad de Servicios Jurídicos de la**
7 **Municipalidad para que realice el análisis correspondiente y la respectiva recomendación.** -----

8 **Sr. Secretario:** Don Marvin había presentado un recurso de revocatoria con apelación en subsidio,
9 para ante el estrado superior; para explicarles, cuando se toma una decisión, la persona puede
10 presentar una solicitud de revocatoria con apelación en subsidio; significa que cuando se
11 rechaza la revocatoria, debe elevarse ante la instancia superior; en este caso, se planteó ante el
12 Comité Cantonal de Deportes, y como el comité la rechazó, lo pasó al Concejo como una
13 apelación, y el Concejo rechazó, entonces don Marvin está planteando elevarlo al Tribunal
14 Contencioso, que es la entidad judicial administrativa que resolvería en última instancia. -----

15 **ARTÍCULO V**

16 **Asuntos varios** (COMISIONES, ALCALDÍA, ASESORÍA LEGAL,
17 AUDITORÍA INTERNA)

18 **1. Dictámenes de comisión.** -----

19 **1.1. Dictamen de la Comisión de Nombramientos.** -----

20 **Sr. Presidente:** Como lo indiqué al principio de la sesión, espero la próxima semana, sin falta, estar
21 dejando completamente integradas las comisiones especiales y el resto de las comisiones
22 ordinarias con asesores; me parece que la Comisión de Cementerios es una comisión especial,
23 entonces, deberíamos darle el trámite que como tal conlleva; sería proponer el nombre de las
24 personas, regidores, regidoras, síndicas, síndicos, que quieren integrar la Comisión, y proceder de
25 esa forma; en todo caso, sometemos en consideración de los señores regidores el dictamen de la
26 Comisión de Nombramientos no.1-2016. Se toma el siguiente acuerdo: -----

27 **ACUERDO No. 3**

28 “El Concejo Municipal de Desamparados, con fundamento en el dictamen de la Comisión de
29 Nombramientos, acuerda: -----

30 **1.** Nombrar en la Junta Administrativa del Colegio Vocacional Monseñor Sanabria, a la Sra. María
31 Lisbeth Castro Alvarado, cédula no. 107790705, por renuncia del Sr. Manuel Alpízar Arias. -----

32 **2.** Nombrar en la Junta de Educación de la Escuela Manuel Ortuño Boutin, en San Rafael Arriba, a
33 la señora Jeannette Rodríguez Garro, cédula 107650300, por renuncia de la Sra. María Alejandra
34 Redondo Fernández, cédula 107170927. -----

35 **3.** Nombrar en la Junta de Educación de la Escuela Ciudadela Fátima, del Distrito Damas, a las
36 siguientes personas: -----

37 **Nombre** **no. de cédula** -----

1	Juan Diego Soto Prado	113780411 -----
2	Laura Cristina Jiménez León	109290638 -----
3	Yenory Ramírez Martínez	302940471 -----
4	Douglas Esteban Sáenz Corella	108660986 -----
5	Rosibel Blanco Alpízar	501570644 -----

6 **4. Nombrar en la Junta de Educación del Centro Educativo Atención Prioritaria Higuito, San**
7 **Miguel, a las siguientes personas:** -----

8	Nombre	no. de cédula -----
9	German Salazar Díaz	103710152 -----
10	Mileidy Quesada Valverde	112170121 -----
11	Miguel Espinoza Sandí	600950972 -----
12	Raxel Caballero Lutz	110530301 -----
13	Cristian García Arias c.c. Cristina García Arias	108110826 -----

14 **5. En lo que concierne a la solicitud presentada por la Lic. Lilliam Arguedas Quesada, ex**
15 **Presidenta del Concejo Municipal, para que se nombre la Junta Administrativa del Cementerio**
16 **Central de Desamparados, se acuerda trasladar dicha solicitud al Concejo de Distrito de**
17 **Desamparados para que realice la convocatoria ciudadana que corresponde, para formalizar y**
18 **presentar las ternas necesarias, con el fin de sea el Concejo Municipal quien proceda con el**
19 **nombramiento correspondiente, de conformidad con lo establecido en el Reglamento General de**
20 **Cementerios.” Acuerdo definitivamente aprobado.** -----

21 **Sr. Secretario:** Existe una normativa que restringe la participación de los miembros del Concejo en
22 las juntas administrativas y juntas de educación; entonces, el reglamento es muy claro, para que
23 lo tengan presente; igual con el Comité Cantonal de Deportes. -----

24 **Sr. Presidente:** La Secretaría preparó un calendario para el pago de dietas, entonces, vamos a
25 pasarlo a cada uno de los regidores, si están de acuerdo, lo dejamos así; si hay alguna
26 observación, con gusto lo vemos en la próxima sesión. Al principio, omití excusar al Sr. Alcalde,
27 Gilberth Jiménez, a la sesión de hoy, no sé si se habrán dado cuenta, por las noticias, de un
28 desalojo que llevó a cabo hoy el Ministerio de Seguridad Pública, a instancia de esta
29 municipalidad, de unas familias que habían invadido una finca en San Juan de Dios de
30 Desamparados, por el sector de calle Porras; hoy todo el día prácticamente ha sido de actividad
31 en el proceso del desalojo y requerían la presencia del Sr. Alcalde, por aquellos de notificaciones y
32 demás; así es que de ahí la ausencia del Sr. Alcalde en esta sesión, y en su representación la Sra.
33 Vicealcaldesa, Hazel Torres. -----

34 **2. Moción del Partido Unidad Social Cristiana,** representada por el Reg. Rigoberto Pérez, para
35 solicitar un informe económico y financiero del periodo 2016, dentro de lo que dicta ley. -----

36 **Sr. Presidente:** En este caso tendríamos que hablar... los cortes se hacen mensual y
37 trimestralmente, incluso para reporte a la Contraloría General de la República, sobre todo de
38 ejecución presupuestaria; en este caso, si lo vemos desde el punto de vista económico y

1 financiero, sería respecto a ingresos-gastos, y desde el punto de vista de ejecución presupuestaria
2 también, con relación a qué se ha ejecutado, qué no se ha ejecutado, qué está pendiente, por
3 qué, porque lo podemos ver en función de cómo se puede ir cumpliendo el Plan Anual
4 Operativo, con base en la parte presupuestaria; me parece bien que se solicite a la
5 Administración el informe económico y financiero del periodo 2016, que sería con corte al mes de
6 abril del presente año. -----

7 **Reg. Rigoberto Pérez:** Así es como lo estoy solicitando. **Se traslada a la Administración para que**
8 **solicite a la Dirección Financiera el estudio solicitado por el regidor Rigoberto Pérez, de la fracción**
9 **Unidad Social Cristiana.** -----

10 **Reg. Susana Campos:** Es para solicitarle el espacio que necesitamos en control político, porque no
11 lo vi la semana pasada, ni esta vez está; entonces, me parece importante que lo sigamos
12 incluyendo dentro del orden del día, y que sea permanente. -----

13 **Sr. Presidente:** Hace un momento lo comentaba con don Víctor Delgado, porque si bien es cierto
14 existe el espacio de control político, no significa que no se pueda ver, o sea, así como lo estamos
15 haciendo en este momento en el tema de asuntos varios, perfectamente se abre el espacio; así
16 es que puede estar segura que no se le va a coartar la libertad a los compañeros regidores y
17 síndicos de hacer uso de la palabra, y externar cualquier situación que a bien lo tengan; no hay
18 ningún problema. -----

19 **Reg. Susana Campos:** Quería comentarles para ponerlos a todos en contexto, que los regidores
20 nos hemos reunido con el Sr. Alcalde, porque no tenemos las secretarías; es un asunto que nos
21 atañe a todos; los jefes de fracción y los compañeros suplentes de las regidurías redactamos un
22 documento que necesitamos que quede en actas para ir trazando la línea y solucionar este
23 problema o falencia que tenemos, voy a proceder a leerla: -----

24 *Estimado Sr. Gilbert Jiménez Siles, Alcalde Municipal de Desamparados. Reciba un cordial saludo*
25 *en nuestro carácter de Regidores de la Municipalidad de Desamparados, a la vez que*
26 *respetuosamente nos apersonamos a expresar lo siguiente:* -----

27 *I. De conformidad con la reunión celebrada con su persona el pasado martes 3 de mayo del año*
28 *en curso, antes de iniciar la sesión del Concejo Municipal, en la cual manifestó su compromiso*
29 *de solucionar en el menor tiempo posible las falencias en el ámbito administrativo que sufrimos,*
30 *tales como: la falta de asistente y oficina de fracción para cada uno de los partidos en el*
31 *Concejo Municipal.* -----

32 *II. Dentro de las afirmaciones a las que hizo referencia ese día podemos citar: "que es un hombre*
33 *de palabra", y por nuestra parte justificamos: "nosotros nos debemos a la gente y por lo tanto*
34 *necesitamos el adecuado espacio físico, asistencia y equipo, ya que es nuestra herramienta*
35 *básica para cumplir con el trabajo que nos corresponde".* -----

36 *III. Se atenta contra el Principio de Representación Política, cuando en el caso de las fracciones*
37 *firmantes, no tenemos a la fecha asignado asistente de fracción. Es conveniente indicar que se*
38 *encuentran presupuestadas las plazas de cinco asistentes del total de siete fracciones*
39 *representadas en el Concejo, generándose una clara discriminación entre quienes cuentan*

1 con este recurso y nosotros, quienes no contamos con este nombramiento. No omitimos
2 manifestarle que todas las fracciones deben de recibir un trato de igualdad en cuanto a
3 facilitar el espacio y el nombramiento de las Secretarías de Fracción, pues de no hacerse, se
4 estarían violentando los derechos que consagra el artículo 33 de la Constitución Política que
5 reza: "Toda persona es igual ante la ley y no podrá practicarse discriminación alguna contraria
6 a la dignidad humana". -----

7 **IV.** Las personas nombradas como asistentes(as) deben gozar de todas las garantías sociales,
8 y las condiciones que garanticen su labor a tiempo completo, así como la retroactividad de su
9 salario a partir del día de entrada en funciones de las regidurías, que es el 1º de mayo de 2016,
10 de conformidad con las solicitudes que han sido presentadas a la Administración para el
11 nombramiento de dicho cargo, de conformidad con el acatamiento de nuestra legislación en
12 respeto efectivo a los derechos laborales. -----

13 **V.** De acuerdo con el numeral 17 inciso j) y k) del Código Municipal es obligación del Alcalde
14 proponer al Concejo la creación de plazas, así como nombrar personal para el buen
15 funcionamiento del gobierno local, por lo que se hace imperativo otorgar las condiciones
16 necesarias para poder desarrollar las labores asignadas en nuestra función de representantes
17 cantonales. -----

18 **VI.** Asimismo no se cuenta con Asesor(a) Legal para el Concejo Municipal, siendo una
19 necesidad urgente y que a todas luces consideramos esencial para el mejor control de
20 legalidad en la toma de decisiones. -----

21 **VII.** En razón de lo anteriormente expuesto, pretendemos con el presente documento
22 formalizar su compromiso con las regidurías para solucionar dichas dificultades, en virtud del
23 Principio de Representación Política antes citado, y acorde al artículo numeral 27 de la
24 Constitución Política que reza: "Se garantiza la libertad de petición, en forma individual o
25 colectiva, ante cualquier funcionario público o entidad oficial y el derecho a obtener pronta
26 resolución", presentando una solución mediante documento escrito a más tardar el día 16 de
27 mayo del presente año. Nos despedimos, esperando su comprensión y cooperación. Firman
28 los regidores al final de la nota. **(No. de nota: 460)**-----

29 **Sr. Presidente:** Fui invitado hoy a una reunión, a las 5 de la tarde en la Alcaldía, con jefaturas de
30 fracción; precisamente se abordaba el tema de las secretarías de fracciones; no sé, creo que
31 usted no pudo participar; me gustaría, porque al final tuve que salir, reunirme con el Sr. Secretario,
32 y tal vez compañeros como doña Alejandra, don Rigoberto y don José puedan referirse, porque
33 hasta donde entiendo, las secretarías de fracción son algo que prácticamente la Alcaldía dispuso
34 que se van a nombrar; en cuanto a que tenemos problemas de espacio físico para ubicar las
35 oficinas, creo que ahora en la tarde se dedicaban, no sé si lo hicieron, a ver qué áreas se pueden
36 destinar para abrir esas oficinas para las secretarías de fracción; creo que ya el Sr. Alcalde se
37 manifestó que está de acuerdo y, segundo, en la reunión que tuvimos el lunes pasado se quedó
38 en que se buscarían recursos de presupuesto, para dotar de contenido presupuestario, y así
39 nombrar esas dos plazas que faltan; incluso, se planteó hacerlo con la partida de servicios
40 especiales, era una alternativa; me parece que en la Alcaldía sí hay apertura y sí va caminando;

1 ya hemos visto notas de la regidora del PAC donde pide que se le nombre a la secretaria, igual
2 de la Unidad; me parece que va por buen camino. -----

3 **Reg. Susana Campos:** Sí, solo que nos parece importante, porque aquí firman las personas que
4 también estuvieron hoy en la reunión; nos interesa que esto quede en actas, es un respaldo para
5 todos. -----

6 **Reg. Víctor Delgado:** Creo que en la función pública hay un paradigma que tenemos que
7 romper, y es la lentitud para hacer las cosas; si tenemos el poder para hacer las cosas, por qué no
8 las hacemos en tiempo y forma; es cierto que faltan dos espacios, pero con tantos materiales
9 modernos para hacer una oficina, una pared se hace en 10 minutos con gypsum, con aluminio, o
10 sea, el asunto está acelerado, porque por lo general somos lentos en lo que no nos interesa, en lo
11 que no nos hace falta, y somos veloces en lo que nos hace falta; posiblemente al Sr. Alcalde no le
12 hace falta que yo tenga oficina ni asistente, porque el asunto como que no es con él, pero estoy
13 urgido de un espacio físico, y de que se nombre a la asistente que pedimos, pero que lo hagan
14 con la rapidez que el asunto requiere, porque prácticamente tenemos esta municipalidad
15 entrabada, porque los regidores no podemos desarrollar proyectos, no podemos desarrollar
16 asuntos; tenemos tantas cosas en mente que queremos hacer, pero no tenemos dónde hacerlas,
17 no tenemos con quién hacerlas, no tenemos quién nos dé el soporte, quién nos dé la logística,
18 quién nos ayude; no puedo ponerme a hacer documentos de la Municipalidad en mis horas
19 legislativas, porque me criticarían en forma inmediata; posiblemente saldría por los medios de
20 comunicación locales y no solo hasta nacionales, que el regidor de Restauración Nacional de la
21 Municipalidad de Desamparados está tomando el tiempo legislativo para hacer el trabajo de la
22 Municipalidad, o sea, quiero cuidarme de eso, y para cuidarme necesito que se me resuelva este
23 asunto lo antes posible, y sé que no solo yo, hay varios compañeros que están en la misma
24 situación; la gente nos llama diciendo: "¿cómo es posible que no les hayan resuelto?, ya
25 nombraron a María", no sé quién es María pero ya le pusieron oficina; está bien, no estoy
26 diciendo que no la nombren y que no le pongan oficina, pero el ayote hay que partirlo por
27 derecho, por el centro. -----

28 **Reg. Rigoberto Pérez:** En el transcurso de la tarde de hoy, se reunió el Sr. Presidente, Carlos Padilla,
29 y el Sr. Luis Morales, quien nos dio una explicación muy detallada de todo lo que se está haciendo
30 para poder cumplir con el compromiso que el Sr. Alcalde nos dijo la vez pasada; entiendo
31 perfectamente, y esto no significa que esté en contra o a favor, que la transición es bastante
32 grande, ellos tienen, como cualquier otro ente municipal, que acomodar sus lugares, tienen que
33 ver que la Municipalidad está en un hacinamiento completo, no es que sea parte sino que lo he
34 visto; nos explicaron correctamente que ya se está tramitando todo, que vamos a tener las
35 oficinas entre más pronto, mejor; están tratando de hacer traslados a algún departamento, creo
36 que es a la Villa Olímpica, y también la Sra. Vicealcaldesa nos dijo que ya se había enviado la
37 nota a la Contraloría General de la República, y como todo, eso no es de la noche a la mañana,
38 que les van a dar el resultado o le van a dar la cita, pero soy consciente de las necesidades que
39 todos tenemos y nos urge, lógicamente que necesitamos tener el espacio que nos corresponde;
40 le pido a los compañeros, con todo respeto, que le demos el tiempo prudencial, no vamos a

1 esperar tampoco 6 o 7 meses para que ellos puedan perfectamente acomodarse, que puedan
2 tener el espacio y el tiempo suficiente para acomodar a todos; sí nos lo prometieron y aquí está el
3 señor que se reunió con nosotros; don Carlos, que se tuvo que retirar, no vio la parte final, pero al
4 menos salgo satisfecho con las explicaciones que nos dieron, y sé que ellos van a cumplir, porque
5 aquí no venimos a pelear, ni a enfrentarnos el uno con el otro; demos la debida oportunidad o el
6 tiempo necesario para que ellos cumplan con ese compromiso, de lo contrario, lógicamente aquí
7 lo haremos público, si no se está cumpliendo con eso; les pido, compañeros, con todo respeto,
8 que tengamos un poco de paciencia, sé que van a cumplir, así lo prometieron; esperemos,
9 tengamos paciencia y sé que don Carlos Padilla, Presidente de este Concejo, nos va a ayudar, sé
10 que el compañero Allan también, que está en cierta manera comprometido, y la Sra.
11 Vicealcaldesa, quien nos va a ayudar; así que por favor no nos precipitemos mucho; ojalá que
12 eso sea en el menor tiempo posible. -----

13 **Reg. José Hernández:** Realmente estoy satisfecho, y felicito a la Administración Municipal, al
14 Licenciado Luis Fernando Morales, porque está señalando que todos los martes a partir de las 5
15 de la tarde va a tener un cabildo abierto con los regidores, para conversar temas importantes a
16 través de los diferentes proyectos que tiene; eso es importante resaltar, al menos que esta
17 Administración está tomando esa medida, y con relación a este tema, me parece que hay una
18 crónica, como lo dice el compañero Rigoberto, porque se nos dijo que en una semana estarían
19 físicamente las oficinas, y ya el proceso meramente de contratación corresponde al tema
20 jurídico, que realmente como regidores tampoco lo podemos resolver; me parece y espero,
21 esperamos todos, que esto se resuelva con la mayor celeridad posible. -----

22 **Reg. Alejandra Aguilar:** Quería pedir a los compañeros regidores propietarios... la Municipalidad,
23 la Administración, nos llama a que estemos aquí los martes a las 5 de la tarde; si algún
24 compañero propietario o jefe de fracción no puede estar, mande un suplente, porque es
25 cansado también para nosotros estar aquí desde las 5 de la tarde hasta las 7 de la noche
26 reunidos con la gente de la Administración, donde nos están explicando todo lo que estamos
27 hablando en este momento, y para no redundar en el mismo tema, porque los que nos
28 presentamos a la reunión estuvimos de acuerdo y agradecemos el estar con ellos dos horas dando
29 la explicación del tema, para que los compañeros que no puedan llegar, manden sus suplentes, y
30 sus suplentes les expliquen cómo estuvo la reunión, para que no sucedan estas cosas; tal vez es la
31 primera vez y no sabían, pero se los pido, porque algunos de nosotros estamos aquí desde las 4:30
32 de la tarde, y entramos a la reunión puntuales a las 5; salimos casi a las 7; entonces, volver a venir
33 a tocar un tema que ya nos explicaron, donde todos estuvimos de acuerdo en el mismo, y donde
34 llegamos a un consenso, y vamos a esperar qué es lo que la Administración nos viene a
35 solucionar; esa es mi petición. -----

36 **Reg. Eduardo Guillén:** Como bien lo indica el Sr. Presidente del Concejo, nos reunimos a las 5 de la
37 tarde hoy para valorar ciertos temas que pueden ir avanzando en la agenda del Concejo
38 Municipal, donde esperamos encontrar el mejor consenso para bien de las comunidades; sobre
39 el asunto del espacio físico y la secretaría a la que tenemos derecho todas las regidurías, estuve
40 en la reunión y se valoran los esfuerzos de la Alcaldía por resolver; creo que son legítimos, sin

1 embargo, instar a que se resuelva lo antes posible, porque las comunidades no pueden esperar;
2 tenemos muchos problemas en Desamparados, nosotros ya nos reunimos con ciertas
3 comunidades, con asociaciones y demás, en nuestro caso, nuestra asistente ya anda con
4 nosotros, se reúne con las comunidades, ya está trabajando, y creemos imperativo resolver esto,
5 porque a final de cuentas es la forma, la herramienta para poder hacer un cambio por
6 Desamparados y por generar un cambio positivo; recordamos que el Concejo también tiene la
7 potestad, no solamente es de la Alcaldía, ya que el Concejo generalmente dicta la norma y la
8 Alcaldía ejecuta de la mejor forma posible; la idea es hacer un conjunto para que se ejecute lo
9 antes posible de la forma más expedita, ya sea en una unión entre el Concejo y la Alcaldía, que
10 esperamos sea la primera de muchas en varios temas, para poder resolver lo antes posible; me
11 parece muy importante que todos estos temas queden en actas; si bien confiamos, el Sr. Gilberth
12 Jiménez Siles nos dio su palabra, es bueno que quede en actas, porque así la ciudadanía se
13 entera de estos asuntos que son documentos públicos. -----

14 **Reg. Víctor Delgado:** Para felicitar a don Rigoberto por su actitud pacifista, conciliadora y
15 negociadora; quiero decirles que soy enérgico para hablar, y estoy de acuerdo, Rigoberto, en
16 que tengamos paciencia, pero hay que ver para creer; tengo el pelo blanco no porque me dejé
17 el shampoo en la mañana, sino porque he visto promesas, he visto documentos firmados y he
18 visto incumplimientos; así que la paciencia... correcto, el pacifismo, la negociación, la
19 conciliación, pero siempre estar atentos y enérgicos en lo que decimos y hacemos, porque
20 nosotros nos debemos a una comunidad que ahorita nos comienza a pedir cuentas, y si no
21 tenemos una oficina y nos vienen a buscar a la Municipalidad, alguien podría decir: "no, ellos no
22 tienen aquí ni oficina, ellos no vienen aquí a nada, ellos vienen solo a la sesión", y tenemos que ser
23 muy cuidadosos en eso; soy celoso con la gente que represento y quiero representarla bien, pero
24 necesito las herramientas para hacerlo de la mejor forma posible. -----

25 **Sr. Presidente:** En mi condición de Presidente, creo que quedamos claros en la reunión del lunes
26 pasado, sobre el compromiso desde el punto de vista de la gestión, porque es una gestión
27 institucional; el Alcalde, como administrador general de todas las dependencias municipales y
28 también responsable de sus actos en este campo, tiene que tomarse el tiempo necesario, pero
29 en el sentido lógico, estamos totalmente de acuerdo, para que efectivamente se pueda cumplir
30 lo que acordamos en esa sesión; como Presidente, ténganlo por seguro, siempre ha sido mi
31 inquietud que las diferentes fracciones de estos partidos cuenten con las secretarías, incluso
32 hasta hice la instancia respetuosa de que ojalá se pensara en personal con algún nivel de
33 capacitación técnico administrativo, para que en un momento dado, si fuera el caso, dar su
34 apoyo a la Secretaría, que me dijeron que estaba bien; en todo caso, elevar la instancia al Sr.
35 Alcalde, no hay ningún problema, ya sabemos de la gestión que él está haciendo; bien lo han
36 externado los compañeros regidores respecto al resultado de la reunión con el Sr. Asesor, don Luis
37 Fernando; creo que es cosa de pocos días; respecto al hecho que estén trasladando personal a
38 otras áreas, me parece que tiene que haber relación desde el punto de vista de la función, para
39 liberar algún espacio acá; entonces, hagámosle llegar la instancia al Sr. Alcalde de lo que
40 ustedes han externado, igual sabemos, como lo han manifestado, de que efectivamente la
41 Administración está trabajando en el tema, para que pronto tengan las secretarías que faltan; en

1 su momento se hizo una observación, para ver si de la partida de Servicios Especiales se podía
2 hacer, creo que hay una consulta a la Contraloría, pero démosle ese tiempo, son pocos días para
3 que dispongan de las secretarías. -----

4 **Sra. Vicealcaldesa:** Nada más reiterar el compromiso; hemos estado dando nuestro mayor
5 esfuerzo para trasladar algunas personas y ver qué espacios podemos lograr para ubicar a las
6 secretarías, a la vez estamos haciendo las consultas a la Contraloría para ver las dos plazas que
7 hacen falta; con respecto a lo que decía don Víctor, solamente quería decirle que ahora en la
8 reunión que tuvimos con los compañeros, quedó a disposición de los regidores y de los síndicos la
9 oficina que era del Partido Liberación Nacional; si necesitan atender a alguna persona, pueden
10 usar esa oficina mientras se logra ubicar una oficina para todas las fracciones. -----

11 **Sr. Presidente:** Como recordamos, hoy en la sesión don Gilberth nos haría la presentación de su
12 programa de gobierno, en virtud de lo que ya he manifestado, porque él no estuvo presente en
13 la sesión; entonces, dejamos la actividad para la próxima sesión, para que don Gilberth haga la
14 presentación correspondiente a su programa de gobierno. -----

15 **Reg. Antonieta Naranjo:** Traigo una invitación de la Unión de Gobiernos Locales, en la que nos
16 piden que nos reunamos en una sesión extraordinaria, porque ellos quieren venir a hacernos la
17 oferta de todos los programas en los que nos pueden colaborar; nos están pidiendo que el Sr.
18 Alcalde y el Sr. Presidente los metan en agenda y les avisen con tiempo, para que vengan a
19 reunirse con nosotros en una sesión extraordinaria. -----

20 **Sr. Presidente:** Temprano estuvimos hablando, no sé si don José..., que hasta donde recuerdo, la
21 Municipalidad de Desamparados no está en la Unión Nacional de Gobiernos Locales; me parece
22 que sería importante que la Alcaldía nos haga una estimación sobre la incorporación de la
23 Municipalidad, cuánto se tiene que pagar por estar incorporado; entiendo que es un porcentaje
24 del presupuesto; no sé, don Mario, pero recuerdo que la Municipalidad de Desamparados fue
25 prácticamente de las promotoras para crear la Federación de Municipalidades del Área
26 Metropolitana (FEMETROM); entiendo que la municipalidad también está fuera de esa
27 federación, si es así, me gustaría saber por qué, e igualmente, Sra. Alcaldesa, que nos den un
28 detalle, porque no recuerdo cuánto es lo que hay que pagar para estar incorporado en la
29 Federación; creo que son dos instancias importantes donde la Municipalidad de Desamparados
30 debe tener representación; coordinaríamos con la Alcaldía y la Secretaría para ver qué día
31 podríamos atender a la Unión Nacional de Gobierno Locales, que puede ser en una sesión
32 extraordinaria y hasta en una ordinaria; igual para que se nos haga ese detalle tanto con la Unión
33 de Gobiernos Locales como con la FEMEROM. -----

34 **Reg. Paola Jara:** Hoy quiero tocar un tema muy importante, porque para mí esta municipalidad la
35 debe mover el pueblo; no sé si todos vieron la noticia y demás; hoy hubo una manifestación
36 pacífica frente a la Escuela Nacional de Policías, organizada por la Unión Cívica de San Miguel;
37 asistí, estuvo muy bien, nos reunimos con la Viceministra de Seguridad, llegamos a varios
38 acuerdos, a partir de eso el Sr. Ministro de Seguridad nos pidió un espacio, en una próxima sesión,
39 para abarcar el tema de la inseguridad en el Cantón; si bien es cierto, la manifestación fue
40 organizada por la comunidad de San Miguel, estoy segura que, sea cual sea lo que se vaya a

1 implementar en San Miguel, le va a servir a todos en el Cantón; la Unión Cívica tenía organizada
2 actividades para este domingo que viene... igual, lo mismo, motivar a la gente a no
3 acostumbrarse a la inseguridad; estaba dirigida principalmente a los jóvenes de San Miguel; iban
4 a hacer una recreativa, se incluyeron a las instituciones del CCCI, estaba muy bien organizado;
5 nosotros estábamos muy ilusionados con la actividad, y hoy lamentablemente me pasan el
6 mensaje de que la Municipalidad, hace como dos semanas, desde que se confinó todo el
7 asunto, rechazó los permisos, y hoy, 4 días antes, le notifican a los organizadores que se tiene que
8 cancelar la actividad, después de que se había organizado; incluso, habíamos organizado un
9 *stand* de reciclaje para promoverlo; íbamos a hacer un *tour* por la futura finca Jerusalén y demás;
10 me dejó eso un sinsabor, y ahorita que está la Sra. Vicealcaldesa, le quiero llegar ese sinsabor que
11 me quedó, donde estoy segura que todos ustedes que quieren a sus comunidades también lo
12 tienen, porque ellos ya tenían como 4 o 5 meses de estar organizando la actividad; se había ido a
13 muchas instituciones y se hicieron muchos esfuerzos para que saliera, y ahora, 4 días antes, por
14 casualidad, el organizador se dio cuenta de que la Municipalidad no dejó, después de que,
15 según ellos, contaban con el apoyo de la institución; me dolió mucho y como cara de esta
16 institución me sentí muy mal; hoy demostramos que el pueblo mueve las cosas en este país,
17 porque nosotros fuimos, nos hicimos escuchar y eso que era un solo distrito; si todos hiciéramos
18 una manifestación en contra de la inseguridad que estamos teniendo en este momento,
19 créanme que nos escuchan; invito e insto a los compañeros síndicos para que trabajen con las
20 asociaciones de desarrollo; es increíble el recurso humano que se tiene en ese campo en el
21 Cantón; hay mucha gente que quiere trabajar y muchas de esas personas ni siquiera conocen a
22 los síndicos de su distrito, y eso duele; con todo gusto, siempre se lo he dicho a todas las
23 asociaciones a las que me he acercado, que me tienen como apoyo, pero me gustaría ver a los
24 síndicos bien activos y a los concejales de distrito; en el Cantón hay mucha gente que quiere
25 trabajar y que nos quieren ayudar a hacer una buena gestión, de manera que no les pongamos
26 trabas, y si les vamos a poner trabas, por lo menos notifiquémoslos, porque es un falta de respeto
27 a la gente que quiere apoyarnos en contra de la inseguridad y en la lucha por nuestra niñez y
28 juventud; esas eran mis palabras; hablé con don Carlos para ver si le podemos dar un espacio al
29 Sr. Ministro de Seguridad, por lo mismo, para que nos venga a hablar sobre el tema, para ver qué
30 medidas vamos a tomar a raíz de eso. -----

31 **Sra. Vicealcaldesa:** Paola, para que nos pase el detalle de quién fue el que canceló, qué fue lo
32 que sucedió, para revisar por qué fue que lo cancelaron. -----

33 **Reg. Paola Jara:** Supuestamente fue porque la Municipalidad no dio los permisos, cuando eso se
34 había hablado desde antes con la ex Alcaldesa, doña Maureen; ella había asistido incluso a la
35 reunión del CCCI, que fue en Higuito, y ahí se planeó la actividad; de hecho, el Sr. Cristian, quien
36 me envió la foto del documento, se dio cuenta porque llamó al Sr. Allan Herrera, el Delegado que
37 nos acompañó en la segunda sesión, y él le pasó la mala noticia, pero eso fue hoy; ellos ayer
38 tenían pensado que el domingo se iba a hacer la actividad. -----

39 **Sr. Presidente:** Sé que el Sr. Alcalde estuvo reunido con personeros del COSEVI, con relación al
40 grave problema que hay de descongestionamiento vial, e igual con personal del Ministerio de

1 Seguridad Pública, pero desconozco los alcances de la reunión o si de ahí algo se haya desprendido,
2 pero por lo que entiendo, fue una decisión de la Administración anterior, no de la actual; sería
3 interesante saber qué era lo que se buscaba, si era usar un espacio para realizar la actividad o era en
4 la vía pública, pero en este caso sería importante que se le dé la información a la Sra. Vicealcaldesa,
5 para estar enterados de lo que sucedió, y procurar que en lo sucesivo no se repitan estas situaciones. --

6 **Reg. Paola Jara:** Ojalá que se le dé esperanza a esa organización para que realicen la actividad,
7 porque ustedes no se imaginan, pero San Miguel está muy mal en este momento, hay muchas
8 asociaciones que quieren trabajar y todos estábamos ilusionados con esa actividad, y queríamos que
9 la gente conociera el nuevo proyecto de la Finca Jerusalén, pero sería bueno que don Gilberth dé su
10 posición al respecto, para que ellos comprendan que fue un error de la Administración anterior. -----

11 **Sr. Presidente:** Esperemos en la próxima sesión hacerle la pregunta directamente a don Gilberth -----

12 **Reg. Susana Campos:** Para hacer un anuncio muy rápido; el equipo de balonmano de Los Guido, este
13 fin de semana ganó uno de los campeonatos que ellos tienen; la cuestión es que les dieron un espacio
14 en la Feria del Agricultor para que realicen una venta de garaje y demás, para recoger dinero y así ir a
15 los Juegos Nacionales; me parece importante que asistamos y apoyemos en lo que podamos; es el
16 sábado 15 a partir de las 7 de la mañana, en la Feria del Agricultor, en Los Guido, en el Sector 1, atrás
17 de la Iglesia Católica; ahí no se pierden, y ojalá puedan asistir o invitar a sus comunidades; sería
18 importante que podamos ayudar en este aspecto a los muchachos. -----

19 **Reg. Alejandra Aguilar:** Es para recordarle, Sr. Presidente, indicar a los presentes la juramentación para
20 los concejales, el próximo martes. -----

21 **Sr. Presidente:** Recordemos que la sesión del lunes 16 es extraordinaria; ese día vamos a proceder no
22 solamente a presentarnos ante los concejos de distrito sino también a juramentarlos; temprano, en la
23 reunión con la Alcaldía, hablábamos de la importancia de capacitar a los concejos de distrito en el
24 área de formulación de proyectos, sobre todo porque de los sindicatos vienen los proyectos que se
25 financian con la Ley de Partidas Específicas, y en ese aspecto consideramos que es importante; don
26 Luis Fernando se comprometió a que gestionaría con IFAM para ver si es posible que la capacitación
27 que tiene programada se lleve a este nivel, pero ojalá que vengan acá, no que los señores vayan al
28 IFAM o a otro lado, porque en realidad eso es lo que complica, independientemente de que en la
29 Municipalidad, por medios propios medios, que eso lo tendremos presente, podamos manejar nuestros
30 propios programas de capacitación a los concejos de distrito; recordarles que la sesión del lunes 16
31 está destinada única y exclusivamente a los concejos de distrito y a su juramentación; con relación a
32 Juegos Nacionales, hay una invitación que cursó la Casa Presidencial a los presidentes municipales y
33 alcaldes de Desamparados, La Unión y Cartago, a una reunión el próximo 25 de mayo a las 9 de la
34 mañana, para hablar sobre los Juegos Nacionales; vamos a ver de qué se trata, estaremos informando
35 el resultado de dicha reunión. -----

36 El Presidente Municipal finaliza la sesión a las veinte horas con cuarenta y cuatro minutos. -----

37
38
39
40

Carlos Alberto Padilla Corella
Presidente Municipal

Mario Vindas Navarro
Secretario